
Sitzung des Rates der Fachschaft für

Physik und Astronomie

Protokoll: Hendrik

15.06.2018

Beginn: 14:39 Uhr

Anwesende: Antonia (ab 16:52), Benni (ab 15:50), Daniel H. (bis 16:45), Felix
(bis 16:25), Günther (ab 14:50), Hendrik, Jürgen, Lennart (bis 15:58), Rodion (ab
15:35), Sumeja (abwesend zwischen 16:26 und 16:31)

Beschlussfähigkeit: beschlussfähig

Nächste Sitzung: 21.06.2018, 16:00

TOP

1 Wahl des Protokollführers 3

2 Beschluss der Tagesordnung 3

3 Kandidatin für die dezentrale studentische Gleichstellungsbeauftragte 3

4 FSVK 3

5 Vandalismus 3

6 AK Satzung 3

7 Finanzen 3
7.1 Neuer Bildschirm . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 4

8 Ersti-Fahrt 4

9 Kooperation N-Reihe 4
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10 AI-Party 4

11 Wa�eln 4

12 Fakultätsrat 4

13 Post 5

14 Wahlhelfer 5

15 Moodle-Klausurenkurs 5

16 Bericht von Ihrer Exzellenz, Sumeja, Meckerkönigin von des Fachschaftsra-
tes Gnaden 5

17 Verschiedenes 6

18 Laufende Beschlüsse 6
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1 Wahl des Protokollführers

Hendrik wird vorgeschlagen, kein Widerspruch.

2 Beschluss der Tagesordnung

Kein Widerspruch.

3 Kandidatin für die dezentrale studentische

Gleichstellungsbeauftragte

Marina wird vorgeschlagen, kein Widerspruch.

4 FSVK

Schmierereien bei Gender Studies, Vorschlag, Arbeitsgruppe im Rahmen der FSVK zu
gründen, um diese Vorfälle zu bearbeiten.
Weiterhin gab es Beschwerden zum Punkt Klausureinsicht, es sei nicht möglich, Kopien
der Prüfungsunterlagen anzulegen. Es existiert eine alte Vorschrift des AStA hierzu,
der AStA will sich hierzu näher informieren.
Politiker im Hörsaal, erster Sprecher ist Gysi am 22. Juni.
Die Uni behält schon seit längerem 20% der QVM-Mittel ein.
Auÿerdem wurde der Referentenentwurf für das neue Hochschulgesetz diskutiert, hier-
zu wird auf die E-Mail von Marco verwiesen.
Günther regt an, die FSVK-E-Mails zu dem Thema nochmal über die Verteiler zu
verteilen.

5 Vandalismus

Das Schild wird nicht aus Fakultätsmitteln bezahlt. Die Vorlage wurde inzwischen
gefunden, die Kosten werden voraussichtlich um die 50 Euro betragen.

6 AK Satzung

Der aktuelle Satzungsentwurf wurde mit Bitte um Kommentare über den Verteiler
verteilt, es gab bisher keine Rückmeldung.

7 Finanzen

• Es stehen noch Zahlungen aus.
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7.1 Neuer Bildschirm

Wir danken Daniel P. für den Monitor.
Jürgen schlägt einen Bildschirm von HP für 114 Euro vor, dies soll über einen Sach-
mittelantrag �nanziert werden. Hierzu wird kein Widerpruch erhoben.
Günther beantragt besseres Wetter.

8 Ersti-Fahrt

Sumeja hat ein paar motivierte Kommilitonen, unter anderem Lennart und Patrick,
gefunden. Es soll ein Arbeitskreis hierfür eingesetzt werden.

9 Kooperation N-Reihe

Am Mittwoch war Tre�en mit Vertretern verschiedener Fachschaften aus der N-Reihe.
Geplant ist groÿes Event, um N-Reihe besser zu vernetzen, zu Beginn des nächsten
Semesters. Geplant ist groÿes Grillen Mitte Oktober, auÿerdem Flunky-Ball-Turnier,
aber die Organisation läuft jetzt schon mal.

10 AI-Party

Nächste Woche Freitag ab 20:00 im Game.

11 Wa�eln

Lennart, Antonia und Sumeja machen in zwei Wochen, am 27. Juni ab halb elf, ei-
ne Wa�el-Aktion. Voraussichtlich wird es vegane Wa�eln und Eis geben. Es werden
Forderungen nach Laktose- und Glutenfreiheit erhoben. Es wird ein Probelauf für
die veganen Wa�eln beantragt. Es werden 150 Euro als Budget beschlossen. Lennart
schlägt vor, eine Kühltruhe für 35 Euro zu erwerben. Kein Widerspruch.
Und wo ist eigentlich Michael?

12 Fakultätsrat

Der Fakultätsrat hat getagt.
Das wichtigste aus dem Bericht des Dekans: Die Fakultät hat zu wenig Drittmittel

eingeworben, auÿerdem ist die Fakultät nicht ausreichend ausgelastet, damit hat die
Fakultät deutlich weniger Geld. Es wird angedacht, dies durch weitere Studiengänge
auszugleichen. Weiterhin sind die Professuren nicht alle besetzt, das ist auch nicht
optimal.
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Umzug steht bald an. Die Zukunft des Gebäudes sowie der Modus für die PCB-
Sanierung ist noch ungeklärt.
Wir müssen unbedingt verhindern, dass uns der Raum gekürzt wird!
Bericht des Studien-Dekans: Abschlussquoten sinken derzeit, es ist aber nicht klar,

warum dies passiert. Es gibt auÿerdem gewisse Schwierigkeiten im Zwei-Fach-Bachelor,
dadurch, dass sich ihr Studium um ein Jahr verlängert, sofern eine bestimmte Prüfung
nicht bestanden wird.
Es gibt eine neue Habitilationsordnung. Jetzt soll auch die Fachschaft eingeladen

werden, da �die Meinung der Studenten erfragt� werden soll, allerdings ohne Stimm-
recht.
Auÿerdem noch DSGVO.
Bericht und Planung, Ergebnisse des Rektorats. Alles unwichtig.
Plasmaphysik-Professur: Es hat sich etwas geändert: Soltwitsch-Berufungskommission

ist jetzt extern, dadurch weniger studentische Vertreter. Die beiden Vertreter sollten
dringend Zeit haben und müssen noch benannt werden.
Es wurde über Berufungskommissionen diskutiert.

13 Post

• Post wurde geholt

• Austausch des Postschlosses ist in Arbeit

14 Wahlhelfer

Wahlhelfer wurden gefunden, ihnen wird gedankt.

15 Moodle-Klausurenkurs

Es wird diskutiert, warum das über Moodle läuft. Vorübergehend nur Altklausuren, soll
später erweitert werden. Es soll Kontakt zu weiteren Dozenten aufgenommen werden.
Es sollen die Dozenten angesprochen werden, ob die Nutzung eines Postkastens

möglich ist.
Auÿerdem wird diskutiert, ob es möglich wäre, die Anmeldeprozedur zu ändern,

damit die Matrikel-Nummer nicht angegeben werden muss.

16 Bericht von Ihrer Exzellenz, Sumeja,

Meckerkönigin von des Fachschaftsrates Gnaden

Der Raum könnte etwas aufgeräumt werden und ein Wischmopp und ein Schwamm
fehlen auch noch. Ansonsten ist alles super.
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17 Verschiedenes

• Lennart will sich jetzt um die Dart-Scheibe kümmern.

• Beschwerden von Studenten werden eventuell nicht ausreichend berücksichtigt,
da eine entsprechende Beschwerdestelle fehlt.

• Anfragen an die Fachschaft sollen o�en beantwortet werden.

• Es wird diskutiert, dass der B.A. für die Physik-Fakultät schlecht organisiert
ist. Die Fachschaft ist also gehalten, Vorschläge für die Verbesserung anzubrin-
gen, hierfür sollte dringend ein Arbeitskreis eingesetzt werden, Sumeja will sich
kümmern.

• Es wird angeregt, einen Zwei-Fach-Bachelor-Stammtisch einzurichten.

• Fichtner soll geklont werden.

18 Laufende Beschlüsse

• Hausverbot gegen Dirk Schmidt

• Nach 16:00 ist der Fachschafts-Raum abzuschlieÿen

Ende: 16:55 Uhr
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